



## OBSERVATORIO MUNDIAL DE LAS DEMENCIAS

Rafael Alejandro Flores González<sup>1</sup>, Clara Martha González García<sup>2</sup> y Daniel Alberto Flores González<sup>3</sup>

1 Universidad Nacional Autónoma de México, 2 Universidad Pedagógica Nacional, 3 Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco. silvinflores@yahoo.com.mx

El propósito de este trabajo documental es presentar información relacionada con el tratamiento de la demencia, ignorarla ha permitido su presencia, pues no es la vejez su origen ya que el cerebro logra reponer las neuronas y remodelar sus conexiones toda la vida. El Dr. Tarun Dua del Departamento de Salud Mental y Abuso de Sustancias de la OMS, comenta la implementación del primer , que . Actualmente, OMS (2017)<sup>1</sup> obtuvo datos de 21 países (Australia, Bangladesh, Chile, Costa Rica, Fiji, Francia, Hungría, Italia, Japón, Jordania, Maldivas, Mauricio, Myanmar, Países Bajos, Qatar, República Dominicana, Swazilandia, Suecia, Suiza, Togo y Túnez). Dichos países implementaron medidas para: planificar, concientizar acerca de la demencia, atender a los pacientes para que los apoyen para realizar actividades comunitarias, combatiendo la estigmatización en la prestación de apoyos para los cuidadores (familiares) y su capacitación. La información muestra lo siguiente: 81% ha realizado campañas de sensibilización relacionada con la reducción del riesgo de demencia; 71% tiene un Plan para combatirla; 71% presta apoyo para los cuidadores y su formación y 66% implementó iniciativas de atención para las necesidades de las personas enfermas. Sólo 14% de los países que aportaron información pudieron identificar el número de pacientes; se menciona que es en los países de bajos y medianos ingresos donde se ubica el 90% de las personas enfermas. Dichos resultados permiten determinar la urgencia de realizar más investigaciones; relacionado con la financiación disponible se ha identificado mayor disponibilidad, pero reducida todavía; según la OMS (2017) en 2016, se publicaron 7,000 artículos que trataban acerca de la demencia en comparación con 15,000 sobre la diabetes y 99,000 del cáncer. Los especialistas señalan que se requiere un tratamiento que incida en: prevención, reducción del riesgo, diagnóstico y atención. El Observatorio suministrará un para que los encargados de la salud, de la asistencia social, los médicos especialistas, los investigadores y las organizaciones de la sociedad civil, puedan obtener información a nivel internacional; asimismo, informes mundiales; orientación en materia de políticas, directrices e instrumentos sobre prevención de la demencia y prestación de la atención necesaria. Esta labor supervisada por la OMS (2017) está apoyada por autoridades gubernamentales de países como: Canadá, Alemania, Japón, Países Bajos, Suiza, Reino Unido, Irlanda del Norte y la Comisión Europea; el Plan está diseñado atendiendo el respeto a los derechos humanos de los pacientes, permitiendo su participación en la planificación de su atención, incluyendo objetivos que permitan medir los progresos realizados. La demencia es una afección prioritaria del , cuyo objetivo consiste en ampliar la atención a los trastornos mentales, neurológicos y por consumo de sustancias, específicamente en los países de ingresos bajos y medios. Palabras clave: Sistema de Vigilancia Mundial de la Demencia.

1 OMS. (2017). Observatorio Mundial de las Demencias. Organización Mundial de la Salud (OMS). Recuperado de: [http://www.infocop.es/view\\_article.asp?id=7257](http://www.infocop.es/view_article.asp?id=7257).